

# L'écho de LAECUM

Loisirs - Animations - Expression Culturelle Malouine



- Retour en images sur le Village des Associations 2024
- Conférence thématique sur les assurances pour les associations
- Parcours de bénévole : le témoignage d'Evelyne Clair, présidente de LAECUM



## Retour en images sur le Village des Associations 2024

Le 7 septembre dernier s'est tenu la sixième édition du Village des Associations, co-organisée par les associations LAECUM et l'OSEN avec le soutien de la Ville de Saint-Malo.

Plus de 200 associations adhérentes de LAECUM et de l'OSEN ont présenté leurs activités dans les domaines des loisirs, de la culture, du social, solidarité, du bien-être et des sports terrestres et nautiques.

Plus de 7000 visiteurs sont venus s'informer et profiter des animations qui ont rythmé la journée, de 9 h 30 à 17 h 30.

13 h 30 : remise des Trophées des bénévoles -



[Voir toutes les photos](#)



9 h 30 : inauguration par les officiels



Des stands nombreux et très visités

[Voir toutes les photos](#)



Animations sportives



Des bénévoles en nombre



Animations culturelles



Animations sportives

Parking vélos :  
agrandi et très utilisé !



## Village des Associations 2025

Il aura lieu le samedi 6 septembre. Les associations pourront réserver un stand lors du renouvellement de leur adhésion en début d'année prochaine.

# Conférence sur les assurances

Le jeudi 24 octobre, à 18 heures, LAECUM organise une conférence sur le thème des assurances pour les associations, destinée à apporter des réponses aux questions qu'elles peuvent se poser sur ce sujet important pour leurs activités.

L'intervenant sera Louis Gravrand, Président de la CLCV de Saint-Malo.

**Toutes les associations adhérentes à LAECUM et à jour de leur cotisation seront les bienvenues, sur réservation préalable obligatoire.**



## CONFERENCE

### ASSOCIATIONS : INFORMEZ-VOUS, RASSUREZ-VOUS ET ASSUREZ-VOUS !

(GARANTIE MULTIRISQUES, RESPONSABILITE CIVILE, PROTECTION JURIDIQUE...)

**JEUDI 24 OCTOBRE 2024**

**DE 18H A 19H30**

**MAISON DES ASSOCIATIONS - POLE SURCOUF**

Accueil des participants à 17h45. Un pot convivial sera offert à l'issue de la conférence pour poursuivre les échanges.

INTERVENANT

**LOUIS GRAVRAND**

Président de l'association Consommation, Logement et Cadre de Vie (CLCV), union locale de Saint-Malo, qui défend exclusivement les intérêts spécifiques des consommateurs et des usagers.



La conférence est réservée aux associations adhérentes de LAECUM, à jour de leur cotisation. Elle est sur inscription obligatoire par mél : asso.laecum@gmail.com

## Annuaire des Associations

L'édition 2024 - 2025 est disponible !

[Y accéder sur le site internet de LAECUM](#)



### L'écho de LAECUM

Directeur de la publication : Evelyne Clair  
 LAECUM – Maison des Associations Surcouf  
 19, rue de la Chaussée - 35406 Saint-Malo Cedex  
 Tel : 02 99 20 16 11 --- [www.laecum.com](http://www.laecum.com)  
 Rédaction : Alain Untersee --- Photos : LAECUM



# Parcours de bénévole : le témoignage d'Evelyne Clair, présidente de LAECUM

Comment suis-je devenue bénévole ? Par pur hasard en fait, il y a un peu plus d'une dizaine d'années. J'avais encore une activité professionnelle, passionnante et très prenante sur la région rennaise quand j'ai rencontré durant mes temps de loisirs à St-Malo le fondateur du salon d'artistes Solidor en Peinture, qui a créé en 2013 une nouvelle manifestation Remp'arts et Chevalets. J'ai rejoint son équipe d'une quinzaine de bénévoles. Ce président était également administrateur au sein de LAECUM, qui organisait à l'époque un Forum des associations, avec une tombola au Quai St-Malo. Il fallait des petites mains pour préparer les lots et gérer cette tombola, et cela m'a amusé d'y contribuer. C'est là que je me suis rendue compte de l'ampleur et la nécessité du bénévolat, ô combien indispensable dans notre société.

J'ai rapidement sympathisé avec la Présidente de l'association LAECUM, Monique Blandin, et admiré son parcours de bénévole engagée, pour lequel elle a consacré une grande partie de sa vie. Je dois reconnaître que je n'avais pas du tout la fibre associative à cette époque, mais j'étais admirative de l'engagement de Monique et de Pierre, jeune secrétaire général, pourtant pris professionnellement. J'ai pris plaisir pendant mes temps libres à me rendre à l'association, pour « papoter », donner des coups de main... Puis j'ai pris au fil de l'eau différentes fonctions. En 2014 Monique, après 21 ans de présidence, a passé la main à Bernard Collet, et m'a motivée à rester dans l'association. J'ai assuré la vice-présidence aux côtés de Bernard et suis devenue présidente en 2020. Depuis 2018, la co-organisation du Village des Associations avec l'OSEN a été une étape importante de ce parcours. Il en est de même de la création en 2015 du Cercle des Bénévoles Malouins.

J'ai aujourd'hui une double casquette : présidente et bénévole dans l'événementiel, ce qui implique un grand investissement personnel, une très grande disponibilité sans oublier l'écoute, l'empathie et la bienveillance ! Il est clair que ce parcours de bénévole s'est ouvert à moi naturellement, sans pré-méditation, progressivement. Exigeant, très chronophage, le bénévolat m'a fait prendre conscience de l'épanouissement personnel qu'il apporte : richesse et diversité des rencontres, défis relevés, partage de valeurs, sentiment d'être utile, de servir une cause, de créer du lien social...

Les associations ont besoin de personnes investies et disponibles. Je ne peux qu'encourager vivement les actifs et les jeunes retraités à s'impliquer dans cette voie en fonction de leurs disponibilités, et à assurer la relève !